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FECHA: DICIEMBRE 26 DE 2015 

O C H O     C O L U M N A S / P R I M E R A S     P L A N A S 

 “Pasó Nochebuena hospitalizado” 

 
“Dan Navidad a transportistas; aumentó tarifa” 

 “Autorizan aumento a pasaje en Pachuca” 

 “SUBIÓ PASAJE A 8 PESOS” 

 
“Tendrán todos los distritos NSJP en 2016” 

 
“SUBE PASAJE: AHORA SERÁN $8” 

 
“Simboliza Hidalgo ejemplo de seguridad y paz social” 

 
“Importaciones bajan el precio de la gasolina” 

 
“Madrugan con la ley ecológica” 

 “La morosidad cuesta a banca 102 mil mdp; con niveles similares de 2008” 

 
“Firma favorita del PAN obtuvo obras millonarias sin licitar ” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Sesionarán a medianoche en IEEH para dictaminar sobre los independientes: Durante las primeras horas 

del próximo 30 de diciembre el consejo general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), sesionará para dictaminar 

con respecto a las manifestaciones de intención de registro de los aspirantes a la candidatura independiente para la 
gubernatura del estado. El 29 de este mes es la fecha límite para que los ciudadanos  ingresen ante el organismo electoral la 

documentación respectiva que se revisará para dictaminar su procedencia y otorgarles con ello la calidad de aspirantes a 
quienes participarán en la elección concurrente bajo esta nueva forma de participación. De acuerdo con la presidenta del 

IEEH, Guillermina Vázquez Benítez unos minutos después de dictaminar con respecto a los aspirantes independientes, el 

pleno electoral celebrará la  sesión ordinaria en la que se aprobarán los topes de gastos que se les destinará para recabar el 
apoyo ciudadano, que equivale al 10 por ciento de los topes de gastos aprobados en la elección inmediata anterior, y 

arrancará el periodo para tal efecto con fecha límite del 27 de febrero para concretar las 56 mil cédulas de respaldo de los 
hidalguenses para poder participar en la contienda. Los aspirantes independientes tienen que entregar el 29 de diciembre un 

plan de reciclaje de la propaganda de campaña. En esa misma fecha vence el plazo para que los partidos políticos registren 

sus plataformas electorales; hasta el momento solo Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano registraron el documento en el 
que basaran su conducción durante las precampañas y campañas electorales. Asimismo ante el consejo general del 

organismo electoral local se pondrá a consideración la integración de los coordinadores electorales, consejeros distritales 
electorales y la estructura técnico administrativa de los mismos. La junta local ejecutiva del I NE en Hidalgo, deberá dar a 

conocer el mes base del proceso de insaculación, es decir de los ciudadanos que serán sorteados para participar en la 

capacitación y la integración de las más de 3 mil 500 casillas que se instalarán en la jornada electoral del 5 de junio de 2016, 
mediante la que se elegirán diputados locales, integración de los 84 ayuntamientos y la gubernatura (Janet Barragán, 

página 16) 
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Crónica-Prepara el IEEH adiestramientos para consejeros: Alistan materiales, así como documentación para capacitar 
a ciudadanos que serán consejeros municipales y distritales en la contienda electoral 2016, donde los hidalguenses renovarán 

gobernador, diputados locales y ayuntamientos. Uriel Lugo Huerta, consejero presidente de la Comisión Permanente de 

Capacitación Electoral del IEEH, explicó que aunque el INE adiestrará a los funcionarios de mesas directivas de casilla, al 
órgano local le compete la orientación para quienes integrarán los órganos desconcentrados, En entrevista para La Crónica de 

Hoy en Hidalgo señaló que una vez que concluya la fase de entrevistas para los aspirantes a estas consejerías y designen a 
los 648 perfiles más aptos, el IEEH impartirá diferentes cursos para capacitar a estos funcionarios. El temario consiste en: 

organización electoral, prerrogativas y partidos políticos, oficialía electoral, capacitación, aspectos jurídicos, paridad de 
género, así como candidaturas independientes. "Estos cursos los iniciaremos antes de se instalen formalmente los consejos, la 

intención es que vayan lo más preparados posible al momento de integrar los órganos desconcentrados, luego de instalados, 

comenzaremos una segunda capacitación para reforzar otros aspectos de atribuciones y obligaciones". Además, el funcionario 
precisó que estos cursos y talleres serán focalizados, es decir que explicarán las funciones específicas para consejeros, 

secretarios, vocalías, etcétera. En ese mismo sentido, también vincularán a los 84 consejos municipales y 18 distritales dentro 
de los convenios de colaboración con la Subprocuraduría de Asuntos Electorales (Subae), para concientizar sobre la 

prevención del delito durante las campañas y jornada comicial.  (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Estoy mejor posicionado: Isidro: Pedraza puntualizó que quien abandere el frente opositor será el que esté 
mejor posicionado El senador Isidro Pedraza Chávez afirmó estar mejor posicionado en las encuestas que José Guadarrama 

Márquez, quien es el otro aspirante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la candidatura al gobierno del estado. 
“En mis propias encuestas que he hecho estoy (arriba), en las ajenas también (sic)”, aseguró el legislador.  No obstante, no 

quiso comentar por cuántos puntos supera al exsecretario de Asuntos Electorales del sol azteca e integrante del frente amplio 

opositor, junto a Pedraza, los panistas Erik Marte Rivera Villanueva y Daniel Ludlow, el priísta Gerardo Sosa Castelán, así 
como los exlegisladores Francisco Xavier Berganza y Moisés Jiménez Sánchez. “No lo quiero ni siquiera poner aquí (la ventaja 

que afirma tener en las encuestas) porque no se trata de que mi contendiente sea Guadarrama, yo quiero agarrar al 
contendiente que pongan del PRI, a ese me interesa que nos lo acabemos. “En el caso de Pepe no está pensando en mí, está 

pensando en el que está en el PRI”, indicó. El perredista insistió en que, aunque asegura estar mejor posicionado, el 

enfrentamiento no debe darse al interior del sol azteca ni de la coalición opositora que se conforma, sino contra el 
Revolucionario Institucional. “No va a ser el ring nuestro. Imagínate nada más qué bonita competencia la nuestra, que entre 

Guadarrama y yo nos enfrentemos ferozmente y dejemos para después el combate de a de veras. Aquí el combate que 
importa es el que viene”, recalcó.  Pedraza puntualizó que quien abandere el frente opositor será el que esté mejor 

posicionado: “Si yo no soy pues no seré el candidato”. El método de selección del PRD consta de tres etapas: la encuesta, a la 
cual se antecederá un debate y la votación de los integrantes del consejo. Cada uno de estos mecanismos tiene un valor de 

33 por ciento. Los puntos obtenidos en cada etapa definirán al abanderado. Los únicos aspirantes perredistas, hasta este 

momento, son Pedraza Chávez y Guadarrama Márquez. (Axel Chávez, página 07) 
Milenio-Insisten en alianza para las elecciones: (Janet Barragán, página 16) 

Criterio-PT aún no determina si va en coalición: El dirigente aseveró que el consejo político estatal determinará si 

contienden solos o en coalición con otros partidos Arturo Aparicio Barrios, dirigente del Partido del Trabajo (PT) en la entidad, 
dijo que el instituto político aún no determina si establecerá alianzas para las elecciones concurrentes de 2016. El dirigente 

aseveró que el consejo político estatal determinará si contienden solos o en coalición con otros partidos. 
“Lo que nosotros tenemos claro es que nuestra gente está lista para afrontar este proceso electoral, el PT en Hidalgo sigue 

firme y de ninguna manera está debilitado, como algunos lo quieren hacer ver”, declaró. Aparicio Barrios adelantó que la 

convocatoria para la selección de candidatos a las 84 alcaldías será publicada en los primeros días de enero. 
Para 2016, el objetivo del partido cuyo registro estuvo a punto de perder es obtener “por lo menos” cinco alcaldías y una 

diputación. Agregó que el partido mantiene “puertas abiertas” para que personas de otros institutos puedan sumarse al 
proyecto petista. (Yossimar Durán, página 07) 

Plaza Juárez-“Con o sin alianza podremos encarar elecciones”: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A) 
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Crónica-Ofrece PRI espacio de expresión y desarrollo político-profesional: Encuentran las mujeres en el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) Hidalgo un espacio para su expresión y desarrollo político-profesional, tal y como lo ha 

manifestado su presidente Alberto Meléndez Apodaca. Según información de esta institución política, Meléndez Apodaca 

predica con el ejemplo al compartir criterios con la secretaria general, Emilse Miranda Munive, para que a las hidalguenses les 
vaya mejor. Asimismo está presente el trabajo que el Organismo Nacional de las Mujeres Priistas (Onmpri), bajo la dirección 

de Guadalupe Muñoz Romero, que durante este año observó el incremento del activismo por parte de las féminas en el PRI, 
dado que se sumaron 6 mil 500 afiliadas a este organismo, quienes a su vez contribuyen al fortalecimiento de este instituto 

político por medio del activismo digital y territorial. “Hidalgo obtuvo el primer lugar a nivel nacional con mil 557 mujeres que 
se dieron de alta dentro en la plataforma del Programa 3% y la acreditación de mil 520 cursos, durante 2015”, expresó con 

orgullo Muñoz Romero.  (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Barajan nombres de los aspirantes a gobernador: En Hidalgo la oposición pretende conformar un Frente 
Opositor, en el cual están involucrados varios actores políticos, con miras a las elecciones de 2016, especialmente para la 

gubernatura del estado, así como para las diputaciones y los ayuntamientos. Quienes pretenden encabezarlo afirman que la 

idea es lograr una alternancia en el estado y desbancar al Partido Revolucionario Institucional (PRI) del Poder Ejecutivo, 
principalmente. La conformación lleva ya varios meses, es decir, comenzó a formarse desde que concluyó el proceso electoral 

del pasado 7 de junio; además algunas personas tanto del Partido de la Revolución Democrática (PRD) como del Partido 
Acción Nacional (PAN), ya levantaron la mano para encabezarlo. ISIDRO PEDRAZA. El primero en manifestar su deseo por 

ser candidato a gobernador, fue el senador Isidro Pedraza Chávez, quien en un evento público levantó la mano e hizo el 
llamado a las bases para sumarse al frente. En un inicio indicó que la idea del frente era regresar al sol azteca a la izquierda, 

para corregir los errores de tomar decisiones desde el centro, los cuales llevaron a los resultados del pasado 7 de junio en 

donde el partido cayó varias posiciones en Hidalgo. “Los resultados del 7 de junio pasado son reflejo de un partido en 
decadencia que compró la voluntad de la ciudadanía, por ello debemos decir basta, queremos un Hidalgo sin el PRI, porque la 

actual política del gobierno sólo ha producido dos millones más de pobres”, señaló. Hizo un llamado a la unidad interna, para 
que construyan la transición a la democracia con un gobierno de alternancia, por ello exhortó a los ciudadanos sin partido, a 

las organizaciones, a los partidos, para que la alternancia sea el objetivo común y desbancar los 86 años del PRI en el poder. 

Señaló que la alianza ciudadana necesita de la participación de todos y convertirse en promotores de un pacto con la 
sociedad, pues pretenden conformar una alianza con la población para hacer una alternancia en el estado. JOSÉ 

GUADARRAMA. Otro de los integrantes del partido “amarillo” y exsenador, así como exsecretario General de elecciones del 
sol azteca, José Guadarrama Márquez, en su momento afirmó que por el momento los distintos actores que buscan el frente 

opositor están enfocados a convocar a la sociedad y a las diferentes organizaciones para que se unan y buscar la alternancia 
en el estado. Enfatizó que lo importante ahora es que se construya no sólo un frente sino cientos en los municipios, colonias y 

poblados, pues la finalidad no es encabezar y buscar la gubernatura. Al cuestionarlo si alcanzarán la unidad todos los actores 

que buscan encabezar el frente, aseveró que todos  tienen el mismo objetivo por lo cual la unidad tiene que ser inminente. 
Señaló que en los recorridos por el estado cada vez más gente se suma al frente, por lo cual están seguros de que el 5 de 

junio ganarán no sólo la gubernatura, sino también una buena cantidad de presidencias municipales y diputaciones. 
ERICK MARTE RIVERA. Por parte del Partido Acción Nacional (PAN), el exdiputado federal Erick Marte Rivera Villanueva, 

también levantó la mano para ser candidato y encabezar al frente, pese a que el Consejo Político Estatal de su partido, no 

aceptó una coalición con el PRD. “El esfuerzo para acreditar el frente opositor es un acercamiento entre los protagonistas que 
aspiran encabezarlo, pues se busca lograr liquidar 86 años de priismo; es un frente que se construye no para quererlo 

encabezar, sino para presentar una alternativa sólida y construir un programa de gobierno que comprometa a quienes la 
construyen”. Confió en que los acuerdos con Acción Nacional, finalicen para sumarse a la alianza en todos los puestos de 

elección popular que habrán de elegirse el próximo año, pues al momento ya se aprobó en ayuntamientos y diputaciones y 

está pendiente la de gobernador. Afirmó que en todos los estados en los cuales ya hubo alternancia, se lograron mejores 
gobiernos, por ello buscan que en este frente se involucren todos los actores. Por ello agregó que él se tomará a la tarea de 

convencer a las diferentes corrientes del panismo para sumarse a este bloque y competir contra el Revolucionario 
Institucional en 2016. DANIEL LUDLOW. Asimismo, Daniel Ludlow Kuri, otro panista que expresó su deseo por ser 

candidato a gobernador; pero por Acción Nacional, detalló que si aceptaría una alianza con el PRD, siempre y cuando se 
realice una encuesta para determinar que perfil está mejor posicionado. Puntualizó que su deseo de buscar la gubernatura es 

para realizar un proyecto en favor de los hidalguenses, pues ya ha ocupado cargos de elección popular, tanto federales como 

locales. Llamó a los militantes de su partido, así como a los dirigentes a dejar de lado los intereses personales y de grupo, 
generar la unidad que requiere el PAN en Hidalgo, si se quiere ganar en las elecciones locales de 2016. FRANCISCO 

XAVIER BERGANZA. El cantante y quien ya buscó una también la gubernatura de Hidalgo por el PAN en 1999, Francisco 
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Xavier Berganza Escorza, ahora desea regresar a buscar el cargo ya sea por el Frente Opositor o de manera independiente, 
pues días pasados anunció que buscaría su registro por este vía. Señaló que pese a las declaraciones de actores del PAN, de 

realizar una encuesta para saber quién está mejor posicionado para encabezar esta propuesta puede existir un doble 
discurso. Por ello podría presentar su registro como aspirante ciudadano, luego de la resolución de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) que eliminó el candado que no se lo permitía. El plazo para registrar candidaturas independientes 

para la elección de gobernador, vence el 29 de diciembre. (Jocelyn Andrade, página 05) 

Plaza Juárez-PVEM propone alianza parcial en municipios: El dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 

en Hidalgo, Avelino Tovar Iglesias, enfatizó que las negociaciones con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) siguen su 

curso, y una de sus propuestas se dirige a una alianza parcial para ayuntamientos y diputaciones locales. "Hemos tenido 
algunas pláticas con Alberto Meléndez, hemos intercambiado diferentes puntos de vista, son unas pláticas que empezaron  a 

partir de la semana pasa-da y en estos días seguiremos en este intercambio cordial donde expresamos diferentes puntos de 
vista, la situación del PVEM, estamos analizan-do números y perfiles, y más adelante estaremos en condiciones de comentar a 

detalle cómo estará pactada la coa-lición". Puntualizó que el aspecto de una alianza parcial o total, es un tema que aún se 
analiza en la mesa de negociaciones con el PRI, pues cada quien cuenta con estructura, cuadros y perfiles importantes. Tovar 

Iglesias aseguró que la próxima elección brinda la oportunidad a cada instituto político de demostrar la estructura con la que 

cuenta; en ese sentido la propuesta es poder pactar una coalición parcial tanto en la elección de ayuntamientos como diputa-
dos locales, para posterior-mente detallar los municipios y distritos en donde se pre-sentará la alianza, luego de la reciente 

redistritación.  (Ana Luisa Vega, página 03A) 

Plaza Juárez-Movimiento Ciudadano presentará candidatos: El presidente estatal del partido Movimiento Ciudadano 
(MC), Christian Pulido Roldán, informó que será hasta el mes de enero que se den a conocer los candidatos que participarán 

en las elecciones del 2016 para renovación de ayuntamientos, legislatura local y el ejecutivo estatal. Sentenció que con la 
representatividad en más de 5o municipios, tienen la posibilidad tangente de adjudicarse triunfos y un porcentaje significativo 

de votación en diferentes ayuntamientos y distritos locales. "Hemos redoblado esfuerzos, espero que podamos presentar 
nuestros candidatos el próximo año, en enero, cada uno de los municipios donde tenemos representatividad tenemos la 

posibilidad de colocar candidatos y candidatas que nos den no solo el triunfo, sino una buena votación". En el caso del 

candidato a contender por la gubernatura del estado por el partido naranja, manifestó que aunque tienen los nombres de los 
posibles aspirantes, aún no lo han definido, sin embargo aseguró que será una persona comprometida. "Están los posibles 

candidatos, pero aún no están definidos, afortunadamente  para nosotros en Movimiento Ciudadano, tenemos gente 
comprometida con el proyecto, estamos esperando los tiempos para poderlo definir y espero que sea a favor". En el tema de 

paridad, Christian Pulido enfatizó que en MC han sido constantes los espacios encabezados por mujeres, así como acciones de 

apoyo y empoderamiento, como lo fue el Foto Paridad y Democracia. Adelantó que en esta misma visión se apoyará a los 
jóvenes, por lo que se espera para febrero del próximo año el foro de jóvenes, "en Movimiento Ciudadano tenemos la 

expresión jóvenes en movimiento, y con la misma temática que a las mujeres, los seguiremos empoderando y apoyando, 
porque los jóvenes tienen ideas y ganas de participar", concluyó. (Ana Luisa Vega, página 05A) 

C A N D I D A T U R A S     I N D E P E N D I E N T E S 
Crónica-Primera solicitud de intención para candidato independiente: Acudió Porfirio Moreno Jiménez al Instituto 

Estatal Electoral (IEEH) este 23 de diciembre para presentar la solicitud de intención para contender como candidato 
independiente a la gubernatura de Hidalgo en 2016, ahora falta que el organismo valore la documentación y eventualmente 

otorgar el registro como aspirante oficial. Este 29 de diciembre vence el plazo para recibir solicitudes correspondientes a las 
candidaturas independientes del cargo a gobernador. Fue el miércoles pasado cuando el abogado de profesión y originario de 

Tizayuca, entregó la documentación referida en la convocatoria ante el secretario ejecutivo y el director ejecutivo Jurídico del 

IEEH. Fijan los requerimientos que los suspirantes deben constituir una figura moral, su asociación y protocolizar ante un 
notario público las personas que lo integran, tesorero, representante legal, darse de alta ante el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) y abrir una cuenta bancaria, donde eventualmente ejercerán los ingresos y gastos de campaña. El Instituto 
revisará y determinará si Moreno Jiménez cumplió con los requisitos, luego el organismo procederá a entregar el documento 

que acredite su calidad de aspirante y pueda iniciar a recibir el apoyo que marca la ley. Respecto a las firmas de apoyo, el 

contendiente autónomo a la gubernatura requiere una cantidad equivalente al 3 por ciento del listado nominal de electores de 
la entidad, con corte al 31 de agosto del 2015, además integrada por lo menos de 43 municipios que representen el 1.5 por 

ciento de electores en cada demarcación. Cabe recordar que aquellos ciudadanos que aspiren a un cargo deben presentar los 
formatos de intención ante la oficialía del IEEH, en el caso de los postulantes para diputados locales el 13 de enero vence el 

plazo, y de ayuntamientos, 15 de febrero. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Destinará el gobierno 8.5 de cada 10 pesos a operatividad: De cada peso que fue autorizado para el gasto 
del gobierno del estado de Hidalgo, 85 centavos van destinados a mantener sus gastos operativos y poco menos de 15 

centavos estará destinado a obra pública y servicios. Según el decreto que aprobó el presupuesto de 34 mil 144 millones 166 
mil pesos con 124 centavos para ejercerse en 2016; en la décima consideración se señala que "el monto de gasto previsto 

como erogaciones corrientes alcanzará los 29 mil 130.1 millones de pesos, con lo que se hará posible la operación del aparato 

gubernamental; en tanto que el gasto de capital que agrupa los recursos destinados a la inversión y las transferencias 
alcanzará 1 mil 750.6 millones de pesos". Estos gastos del poder Ejecutivo consideran el pago de nómina, prestaciones de los 

funcionarios estatales, gasolinas, rentas, compra de vestimenta y en el rubro ceremonial, entre otros. Sólo para pagar renta 
de automotores, el gobierno estatal considera gastar en 2016 unos 43 millones de pesos y otros 22 millones para el 

mantenimiento del helicóptero que tiene el Ejecutivo. En los grandes rubros se muestra que el pago de nómina y servicios 

personales rondará los 2 mil 286 millones de pesos. Por otra parte, en útiles escolares tendrán una cantidad superior a los 22 
millones de pesos para ser entregados a los trabajadores de base. Además, destacan las amortizaciones a los 

endeudamientos, por 131.7 millones de pesos, mientras que las participaciones a los municipios muestran un crecimiento de 
1.7 por ciento respecto a 2015, al preverse erogaciones por 3 mil 12 millones de pesos. El documento señala que durante 

20152016, el gasto programable registró un crecimiento nominal de 10.9 por ciento. Este componente del gasto permite 
generar los bienes y servicios públicos que impulsan el crecimiento económico y promueven el desarrollo social, afirma. Y 

como porcentaje del PIB, el gasto programable pasó de 9.9 por ciento en 2015 a 11 por ciento en 2016, lo que significa 1.1 

puntos porcentuales más que el promedio del periodo anterior, estos recursos que se canalizan al cumplimiento de diversas 
obligaciones legales. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Da trasporte su navidad a concesionario: aumenta tarifa: A partir de este sábado 26 de diciembre, la tarifa 

del servicio colectivo de ruta aumentará y pasará de 7,50 a 8 pesos en la zona metropolitana de Pachuca, equivalente al 6.60 
por ciento, que se aplicará de la misma forma en el resto de Hidalgo. Alain Souverbille García, Director General del Sistema de 

Transporte Convencional de Hidalgo, (STCH) hizo hincapié en que la tarifa en la modalidad individual libre, (taxi), se queda 
igual, en el caso del taxi metropolitano la dejada mínima se mantiene en $30.00 pesos, de cero a 4 kilómetros. En el caso de 

Tulancingo, Tula, Tepeji y Tizayuca el costo del pasaje público colectivo de ruta fija será de $7.50; mientras que en Huejutla 
el servicio individual de sitio, (taxi), la dejada mínima será de $21.00 pesos. Explica las razones  Alain Souverbille García 

señaló que lo dictaminado técnicamente está basado en parámetros de operación; lubricantes, llantas, servicios automotrices, 

seguro de viajero, trámites administrativos, revista vehicular, incremento salarial, desarrollo económico de la zona, demanda 
social, acceso de carreteras e infraestructura disponible; entre otros. Precisó que si bien es cierto la Ley de Transporte los 

obliga a revisar las tarifas y le otorga facultades para determinar la viabilidad de las peticiones de las y los transportistas, 
cada uno de los estudios técnicos son elaborados con gran responsabilidad, como en el caso de cada uno de los que se 

llevaron a cabo por municipios. El Director General del STCH solicitó a los concesionarios y operadores ser flexibles con las y 

los usuarios el día en que entre en vigor la tarifa, al tiempo de exhortarlos a cumplir con el compromiso de mejorar la 
prestación del servicio. “Son servidores públicos al igual que las autoridades, por lo que son responsables de garantizarle 

traslados seguros y dignos a la ciudadanía”. Asimismo recalcó que en caso de existir abusos o dudas, está a disposición de la 
ciudadanía la línea gratuita de quejas y sugerencias del STCH, 01 800 503 2002. (Redacción, página 09) 

Milenio-Autorizan aumento de 50 centavos al pasaje en Pachuca: (Redacción, página 14) 

Crónica-Aumento a transporte en sólo de 50 centavos: (Alberto Quintana, página 02) 
El Independiente-Aumenta transporte, queda en ocho pesos: (Sonia Rueda, página 03) 

Plaza Juárez-Subió el pasaje a 8 pesos: (Redacción, página 02A) 

Crónica-Figura entidad como una de las más seguras y pacíficas: Reconocimiento para Hidalgo es por las acciones 

emprendidas por el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, en materia de seguridad y paz social. De ahí que varias 

instancias, tanto nacionales como internacionales, lo catalogan como uno de los estados más seguros y pacíficos de México. 
Informó la administración estatal que ejemplo de lo anterior, es el resultado que mostró el Instituto Mexicano de la 

Competitividad (Imco), en junio pasado, al considerar a Hidalgo como la entidad más pacífica de la república, mientras que en 
julio, el Instituto para la Economía y la Paz (IEP), organismo internacional con sede en Estados Unidos, en su evaluación 

2015, lo ubicó como uno de los más seguros. Publicó el Imco el estudio “Índice de Paz México 2015”: destaca que Hidalgo ha 

sido uno de los cinco estados más pacíficos de México durante ocho de los últimos 12 años y nunca se ha clasificado en un 
sitio inferior al séptimo. Asimismo que la entidad muestra un buen desempeño en la mayoría de los indicadores del ramo, al 

contar con la cuarta tasa más baja de homicidios; la octava más baja de delitos con violencia; la quinta más baja de crímenes 
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de la delincuencia organizada; y el sistema judicial más eficiente; con el mayor número de condenas por homicidio, en 
relación con los homicidios cometidos. En lo que concierne al Índice de Paz en las zonas metropolitanas del país, también se 

destaca Hidalgo, al lograr posicionar a Pachuca y Tulancingo, dentro de las 10 ciudades mejor calificadas en este tema. 
También indicó la administración estatal que los tres factores que más influyen en los niveles de paz en México a escala 

estatal son: buen funcionamiento del gobierno, niveles de corrupción y las relaciones con los vecinos. Invertir en estos temas, 

crea un ambiente de mayor paz y desarrollo económico en el país, considera dicho diagnóstico. Para fortalecer este objetivo, 
el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, ha mostrado su respaldo incondicional para con Hidalgo. Tan sólo en el 

marco de la inauguración del Macromural “Pachuca Se Pinta”, ubicado en la colonia Palmitas de la capital hidalguense, mismo 
que es el más grande en su tipo en toda Latinoamérica, el mandatario federal destacó el trabajo coordinado que en la entidad 

llevan a cabo autoridades, iniciativa privada y sociedad civil, lo que ha derivado en importantes logros, como es la 

recomposición del tejido social y la disminución de los índices delictivos, entre otros aspectos. En su mensaje emitido a la 
población que se dio cita a ese importante acto, el jefe del Ejecutivo federal destacó que en los lugares donde se aplica el 

Programa Nacional de Prevención Social de la Violencia y Delincuencia, los índices de las mismas han disminuido 
significativamente, canalizando a este plan, alrededor de siete mil 500 millones de pesos en diferentes zonas del país. Por su 

parte, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, reconoció el trabajo que realiza, el gobernador Olvera, en 
diferentes zonas de la entidad, para que el Programa Nacional de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, sea todo 

un éxito. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Procesos legales públicos, ágiles y transparentes una realidad en entidad: Logar que las y los 
hidalguenses acceden a procesos legales públicos, ágiles y transparentes es una realidad en la actual administración: con la 

implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal (NSJP) en los Distritos de Pachuca, Tizayuca yTula respectivamente. De 

ahí que el jefe del Ejecutivo estatal, que José Francisco Olvera Ruiz, ha expresado puntualmente, que en Hidalgo se ha hecho 
eco al llamado del presidente Enrique Peña Nieto, de vivir en un México en paz, a través de ofrecer a la sociedad, un sistema 

de justicia penal efectivo, que responda a las necesidades de la población. Así, con una política firme y el respaldo de policías, 
agentes del Ministerio Público, defensores públicos, así como de la sociedad civil organizada, la entidad haya transitado del 

modelo inquisitivo a uno acusatorio de justicia penal democrático, en apego a los estándares de los derechos humanos 
constitucionalmente reconocidos. Por ello, el gobernador Paco Olvera reiteró que para junio del 2016, el estado cumplirá en 

tiempo y forma con el plazo establecido por mandato constitucional para la implementación del nuevo sistema, en la totalidad 

de los distritos judiciales de la entidad. En dicha transformación, comenzó con la reforma de justicia penal 2008-2016, 
predomina el respeto de los derechos fundamentales de víctimas y personas imputadas, creando para tal efecto figuras y 

mecanismos procesales. Trabajo que se traduce en mayor transparencia y eficacia a un menor costo en recursos públicos, 
tiempo y carga para las partes implicadas en un conflicto penal; partiendo de fundamentos como la igualdad, la presunción de 

la inocencia, los juicios orales, el enjuiciamiento único, la publicidad, concentración, continuidad, inmediación y contradicción 

de los procesos. HIDALGO. Crean las condiciones necesarias, para que el NSJP sea acorde al Código Nacional de 
Procedimientos Penales, cumpliendo así puntualmente con los preceptos que marca la Constitución Mexicana para tal efecto. 

 (Alberto Quintana, página 03) 
Milenio-Cambio en la cultura de la legalidad es realidad: (Redacción, página 07) 

El Independiente-Cumplirá Hidalgo con Nuevo Sistema de Justicia Penal: (Redacción, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Cambia cultura de la legalidad: (Redacción, página 02A) 
Síntesis-Cumplirá Hidalgo con nuevo sistema de justicia en 2016: (Susana Jiménez, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Buscaremos POSICIONES políticas en PRÓXIMO proceso ELECTORAL: El dirigente del magisterio 
en Hidalgo, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, es claro cuando señala que la Sección 15 del SNTE buscará posiciones políticas 

en el próximo proceso electoral de 2016. No solamente lugares con candidatos a presidentes municipales, agrega, sino 

también diputaciones, "y, por qué no decirlo, también puestos administrativos, como funcionarios". Hace frente a la 
interrogante del papel que jugará el gremio de los trabajadores de la educación en el estado. "No únicamente en el estado, 

sino también nacional, en la búsqueda de posiciones políticas", expresa. Argumenta que en las candidaturas habrán de estar 
encabezados los esfuerzos del sindicato, in dependientemente de los colores partidistas que pudieran estar inmersos. 

"Tenemos pleno respeto a la ideología partidista de cada uno de los trabajadores de la educación que forman parte de la 

Sección 15 del SNTE", enfatiza. Ramírez Oviedo sonríe cuando se le inquiere sobre sus planes para los días de asueto de fin 
de año. Ataja de inmediato: "Trabajar. Nosotros no tendremos vacaciones. Vamos a estar trabajando". Menciona que son 

tiempos de hacer política, y el magisterio de Hidalgo es un brazo fuerte en la política de la entidad. De su relación con el 
dirigente del Partido Nueva Alianza (Panal) en la entidad, responde: "Muy buena". Justifica que existe una comunicación 

estrecha, permanente. "Hay un trabajo muy respetuoso. Hemos entendido hoy que los momentos y las circunstancias son 
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diferentes. Ya no se puede vincular de tal modo. Sin embargo, hay un diálogo permanente por el bien del magisterio y por el 
bien del instituto político". También se le cuestiona sobre los trabajadores de la educación que le han hecho saber sus deseos 

de participar en la contienda electoral. "Hay compañeros que se han acercado con nosotros para platicar, para manifestarnos, 
primeramente, su interés en participar y desde luego tener el respaldo del gremio, que es algo que no depende de mí. "Por 

supuesto que les hemos externado que recibirán todo nuestro apoyo, a título personal, no corporativo. Independientemente 

del partido en el que militen", menciona. Explica que han hablado de presidencias municipales, diputaciones.  Del asunto de la 
gubernatura, opina: "La gubernatura es algo que tiene que platicarse y trabajarse a otro nivel. Eso le competerá a la cúpula 

definir la situación". Enfatiza que los momentos de Hidalgo son políticos "Ya después habrá mucho tiempo para descansar", 
concluye. (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Crónica-Radiografía sobre labor a favor de los pachuqueños: A lo largo del último año, el alcalde de Pachuca Eleazar 

García Sánchez insistió en la necesidad de hacer de la capital el estado una ciudad con rostro más humano, enfatizando que 
otro de los objetivos es mantener la cercanía con la población para lograr que la ciudad sea una de las más importantes del 

país, con base en su desarrollo y modernidad. En distintas ocasiones refirió que los logros alcanzados a cuatro años de su 
gobierno obedecen, en gran medida, a la apertura manejada, además que la cercanía con la sociedad permite conocer de 

cerca las necesidades que se tienen y lo más importante, que se trabajade manera intensa para lograr los objetivos trazados. 

Pese a que todos los rubros son importantes para la ciudad, se ha puesto especial atención en el tema de la seguridad, por 
ello, las autoridades municipales se han dado a la tarea de conformar un equipo que resguarde la seguridad de una forma 

adecuada para salvaguardar la integridad de las personas y la paz social en la ciudad. De manera conjunta con el gobierno 
del estado y la federación se atienen diversos delitos, en el entendido de que durante la presente administración municipal 

apostó más que en implementar acciones de reacción, en la prevención. “Es indispensable lograr que los elementos de la 

policía se encuentren cada vez con un mayor rango de profesionalización y en ese sentido se han buscado alternativas para 
tener uniformados más preparados, mejor remunerados y con mayores herramientas para desempeñar de mejor forma su 

trabajo, para lo cual se ha invertido un promedio de 40 millones de pesos”. El edil de Pachuca ha sido claro en asegurar que 
en los cuatro años que lleva al frente de la administración municipal, se ha tenido la certeza de que el desarrollo de la ciudad 

es fundamental y para mantenerse en el mismo sentido se han puesto en marcha programas por medio de los cuales la 
capital del estado adquiere una mejor imagen. “Se ha buscado la forma en que la ciudad cuente con una mejor 

infraestructura en todos los sentidos, de ahí que actualmente se han impulsado importantes acciones como la creación de 

ciclovías, senderos verdes, la recuperación de espacios públicos y el mejoramiento de la imagen de fraccionamientos, 
programa que se puso en marcha el presente mes de diciembre”. Destacó García Sánchez que cada uno de los rubros en los 

que se trabaja dentro de la ciudad han sido perfectamente cuidados, siempre con la certeza de que mientras las autoridades 
realicen una mejor labor, la sociedad contará con un mejor lugar para vivir. Todo el esfuerzo realizado ha impactado de 

manera directa en la sociedad, por lo que derivado de la participación social y la confianza que la gente ha depositado en sus 

autoridades municipales es como ha sido posible recomponer el tejido social, disminuir índices negativos y nocivos hasta en 
un 78 por ciento (%) con respecto con el 2012, dijo. Generalizó que Pachuca ha avanzado de forma muy sustancial, ya que a 

los logros en infraestructura de la ciudad y de seguridad, hay que agregarle a los logros internacionales al ser la cuidad la 
primera en contar con una unidad de rehabilitación de fauna. De igual forma estableció que la atención a sectores vulnerables 

como el de los menores, adultos mayores, mujeres y jóvenes, se ha atendido de forma gradual, por lo que en cada uno de 

ellos Pachuca registra un trabajo preciso y con resultados. Aunque ha sido un año complicado en todos los sentidos, el 
presidente municipal de Pachuca estableció que también se ha puesto interés en que cada una de las instancias que 

componen el ayuntamiento funcionen de la mejor manera y para ello se ha recurrido a la tecnología y la capacitación del 
personal, con el fin de otorgar un trato digno a quien recurre a esas instancias y reducir la burocracia. (Milton Cortés, 

página 08) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 

 
Los plazos para las alianzas y las candidaturas ciudadanas:Mientras los partidos políticos aprovechan las fiestas 

decembrinas para fortalecer sus estructuras en los 84 ayuntamientos, en función de su presencia, su fuerza y su capacidad 
para sumar voluntades, simpatías y militantes, el Instituto Estatal Electoral (IEE) dio el banderazo de salida el pasado 15 de 

diciembre para la contienda del próximo 5 de junio, cuando los hidalguenses acudiremos a las urnas para elegir gobernador, 

diputados locales y alcaldes en los 84 municipios del territorio hidalguense. Para todo ello hay plazos y el primero que vence 
casi con el 2015 es el de los ciudadanos que aspiren a participar como candidatos independientes en la contienda para 

renovar el Poder Ejecutivo. Hasta ahora, como se sabe, sólo un ciudadano ha manifestado su intención de participar bajo esa 
figura: Porfirio Moreno, quien ha topado con pared al tener poco tiempo para cumplir con el mínimo de firmas establecidas en 

la ley electoral, así como para la creación de una asociación, con registro ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP). De no cumplir con estas condiciones antes del 29 de diciembre, de nada le habrá servido pagar espectaculares, como 

el que apareció sólo un día sobre el bulevar Luis Donaldo Colosio, a la altura del fraccionamiento El Chacón, en el que 

cuestionaba en pocas palabras la labor de nuestros gobernantes en las últimas ocho décadas. Para el caso de las alianzas 
entre partidos, los que han mostrado públicamente su interés, hasta ahora son PAN y PRD, que buscan crear un frente 

opositor, particularmente para postular un candidato común a la gubernatura, que, por lo que se observa, se definirá entre el 
senador Isidro Pedraza Chávez y el exsenador José Guadarrama Márquez, pues el “blanquiazul” sabe que tiene cuadros con 

pocas posibilidades de dar la pelea al PRI. Su plazo, vence el 17 de enero, por tanto el tiempo corre y las definiciones se 

deberán dar luego del Día de Reyes. 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Ya es oficial el aumento a 8 pesos en la tarifa de las “combis” y camiones de ruta que aún quedan en la ciudad, La 
secretaría de Gobierno y el Sistema de Transporte avalaron el incremento que solicitaron los dueños de las concesiones bajo 

el argumento del aumento a las refacciones, un argumento que han utilizado por años junto a los altos precios de la gasolina, 
pero como siempre el servicio, capacitación y depuración de los choferes deja mucho que desear y ese aspecto no se toca en 

las mesas de diálogo o simplemente queda en letra muerta. 

 
:Que A punto de cerrar el año, Hidalgo destaca por su seguridad y crecimiento en materia económica, Hidalgo fue reconocido 

como el estado más seguro a mediados de año, y las inversiones no han dejado de llegar a la entidad, como la realizada por 
la empresa productora de acero Gerdau Corsa que resulta histórica para la entidad, más de 600 millones de dólares se 

quedarán en nuestro estado por lo que el cierre de año fue con grandes resultados para entidad. 
 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 
 

LA ESTELAR 

 
Jesús Sánchez vs Jaime Moreno 

La estelar de esta semana navideña ya es pleito casado entre el regidor panista Francisco Jesús Sánchez Ledesma quien 
acusa que el edil de Tlahuelilpan, Jaime Moreno Contreras no ha hecho anda por resolver el problema de la Planta Tratadora 

de Aguas Residuales, es más señala que ha solapado las actividades irregulares de la empresa constructora ADZ, por esta 

razón los regidores de oposición en este municipio piden que el alcalde se ponga a trabajar y saque adelante una solución 
para el problema, eso sí, apegada a las normas municipales y a derecho. 

 
(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 
 

ÚLTIMO ROUND 

En temporada de vacaciones se han presentado múltiples accidentes en las vías estatales; conduzca con precaución... a todos 
nos esperan 

SE DIO A LA FUGA.  El chofer de la camioneta intentó fugarse de la escena del accidente pero fue alcanzado en el bulevar 
Las Torres. 

AL HOSPITAL.  La víctima de 22 años fue traslada a la clínica del IMSS de esta ciudad para su pronta atención. 
 

FUGAS  

FUGAS EN LA CAPITAL. Desde ayer por la tarde, en tres arterias de esta ciudad capital, se observaron tres fugas de 
tamaño considerable y por las cuales cientos de litros de agua potable se desperdiciaron sin que la CAASIM hiciera algo 

porque  su personal anda de vacaciones. 
 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Ante la poca actividad por el fin de año, recuentos de los logros alcanzados en la administración local llegan y en ellos 
plantean diversos tópicos en que la entidad revela un progreso que tiene como un eje fundamental las decisiones del 

gobernador, en clara coincidencia con lo trazado desde el Gobierno Federal, así que en está ocasión el tema fue la paz social 

y seguridad: situaciones avaladas por Imco e IEP. Estos organismos dan fe del buen trabajo. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Ruperto Ramírez.El diputado local por el Distrito IX suma su participación desde las comisiones correspondientes 
para propiciar los ordenamientos que redunden en beneficios concretos para la gente de esa jurisdicción y que a la par ese 

esfuerzo replique en buenos resultados para los demás hidalguenses. Aparece Ramírez Vargas como uno de los buenos 
elementos en la LXII Legislatura. 

 

Abajo-Imelda Cuellar.Como que a la legisladora local emanada de las filas del perredismo se le agotaron ya las ideas pues 
muy poco es el avance que registra su labor respecto a las carencias reales de la población a la que supuestamente 

representa. Cuéllar Cano apuesta ahora por ocurrencias y por cuestionar o criticar todo aquello que no provenga de su 
partido, el cual por cierto pierde militantes. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

SIN DESCANSO 
Grillerías Durante el descanso por Noche Buena y Navidad, elementos de Protección Civil y Bomberos de la capital 

hidalguense, así como autoridades del ramo a escala estatal permanecen, como siempre, atentos los llamados de la 
población. 

La tarde del 24 de diciembre, integrantes de las referidas corporaciones acudieron a Villas de Pachuca por una alarma de 
incendio, debido al susto por la aparente explosión de un calentador de agua en uno de los departamentos de un edificio, 

ubicado en Ferrocarril Hidalgo, habitantes salieron de sus domicilios para esperar el auxilio pertinente, éste llegó y pronto 

resolvieron. 
Sin embargo, ese episodio sirve como recordatorio para quienes salen de vacaciones, pues resulta de suma importancia 

revisar las condiciones en que dejan las viviendas, para así evitar complicaciones. 
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DECÍDETE 
Ahora fue el alcalde de Acaxochitlán quien lanzó un llamado para que el dirigente en la entidad de Acción Nacional elija: si se 

queda como edil de Tezontepec de Aldama o en su encargo como líder del PAN. Erick Sosa argumentó que estar frente a un 
ayuntamiento no es fácil y menos ostentando otra responsabilidad de gran calado, caso que encarna Asael Hernández. 

 

ENCUENTROS 
También aprovecha la clase política para buscar o al menos intentar reunir a quienes más se pueda porque los trabajos que 

seguirán en los días y meses próximos no serán tan sencillos y se necesita tener una base sólida. Y aunque en varios 
organismos presumen la unidad, lo cierto es que al interior es donde mayores roces podrían tener. 

 

RONDAS 
Visitó el líder estatal de MC Tulancingo, donde insistió en que las propuestas de esta institución política son creadas por y 

para los ciudadanos, además de que buscan que el empoderamiento de los ciudadanos sea real, ello porque para alcanzar 
resultados, se debe ser parte de la solución; estuvieron la Comisión Operativa en este municipio, la Asociación Ciudadana 

local, así como líderes políticos de la región. Estos encuentros se replican porque en todos lodos y en cada “color” hacen su 
lucha. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Blindan los boletos para la visita del Papa: A fin de evitar la venta de boletos para asistir a los eventos del 

papa Francisco durante su visita a México en febrero próximo e incluso impedir que se elaboren algunos apócrifos, se 

seguirán protocolos de seguridad que establecerá el Estado Mayor Presidencial.Se prevé que se emitan alrededor de un millón 
de boletos con hologramas o código de barras, que se estima, serán repartidos en las diócesis del país a las que acudirá el 

jerarca de la iglesia católica.El secretario general de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), Eugenio Lira Rugarcía, 
explicó a EL UNIVERSAL que los boletos serán repartidos días antes de la realización de los eventos, aunque la fecha exacta 

de su distribución dependerá del acuerdo que establezcan con el Estado Mayor Presidencial, ya que se mandarán a imprimir y 
después los tendrán bajo resguardo, como medida de seguridad.“Ellos [el Estado Mayor Presidencial] nos explican qué 

especificaciones debe tener el boleto, si es oportuno ponerle un código de barras, se hablaba de que se podrían poner 

hologramas. Estos detalles se afinarán durante el próximo mes, en enero veremos qué elementos de seguridad se incluirán 
para evitar, por ejemplo, que se puedan clonar, porque hay gente que hace boletos pirata y se dan el lujo de venderlos”, 

comentó el prelado.Lira Rugarcía llamó a la población a “no dejarse sorprender” por quienes pudieran intentar aprovechar la 
visita de Su Santidad para lucrar. Reiteró que los boletos son gratuitos, y sólo serán distribuidos por las diócesis y “por 

razones de seguridad” serán repartidos con unos días de anticipación a las actividades del Pontífice argentino.“Se hará un 

reparto equitativo entre todas las diócesis del país y será cada obispo quien decidirá la forma de distribuirlos”, detalló el 
secretario general de la CEM.La Arquidiócesis de México señaló que en lo que respecta a las actividades que el Pontífice 

tendrá en la zona metropolitana, únicamente se emitirán boletos para la misa que se oficiará en la Basílica de Guadalupe, que 
serán repartidos tanto a los feligreses como a personas que no están cerca de la iglesia, así como en otras entidades de la 

República Mexicana que quieran tener alguna representación en las actividades que se tienen programadas en el Distrito 

Federal.Estimó que serán alrededor de un millón de boletos los que se mandarán a imprimir; comentó que aunque son pocos 
en comparación con todas las personas que tienen deseos de ver al papa Francisco, son los espacios que tienen 

disponibles.Lira Rugarcía expuso que ante el cupo limitado para asistir a los diversos actos programados para Su Santidad, la 
gente tendrá mayores posibilidades de ver al jerarca católico en las vallas que se colocarán por las calles en las que pasará en 

papamóvil.Reiteró que será en enero cuando se den a conocer las rutas por las que Jorge Bergoglio pasará durante sus 
traslados por vía terrestre en la ciudad de México, Ecatepec, San Cristóbal de Las Casas, Tuxtla Gutiérrez, Morelia y Ciudad 

Juárez.En cuanto a la colecta para recaudar los recursos para financiar la visita papal, destacó que se están realizando en 

algunas diócesis y otras se efectuarán en enero, además de que algunas empresas están colaborando en especie.El papa 
Francisco estará en territorio mexicano del 12 al 17 de febrero, durante esos días tendrá actividades en la capital del país, el 

Estado de México, Chiapas, Michoacán y Chihuahua; sostendrá encuentros con autoridades civiles y eclesiásticas, 
comunidades indígenas, jóvenes y reclusos, en busca de estar con diversos sectores.(Astrid Rivera, primera plana) 
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La Jornada-Firma 'favorita' del PAN obtuvo obras millonarias sin licitar: A pesar de que la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) investigó y pidió que el Grupo Tradeco devolviera recursos pagados irregularmente en la construcción de 

carreteras, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) afirmó que no cuenta con información respecto de auditorías 

u observaciones a las obras que, por contratos otorgados, realizó esa empresa en los gobiernos de Vicente Fox y Felipe 
Calderón, época en la que legisladores de distintos partidos documentaron que recibió 57 mil millones de pesos.Cinco meses 

después de que la Comisión Permanente le pidió hacer públicos los contratos otorgados por la dependencia a esa empresa, 
considerada la favorita de los gobiernos panistas y que participó en obras como la Estela de Luz –que de un costo original de 

300 millones de pesos subió a mil 400 millones–, la SCT detalló que se le entregaron ocho contratos por 4 mil 787 millones 
para carreteras y túneles.(Enrique Mendez, primera plana) 

Excélsior-La morosidad cuesta a banca 102 mil mdp; con niveles similares de 2008: El monto generado por la 

cartera vencida es similar a los 102 mil 800 millones de pesos observados tras la crisis financiera global que comenzó en 
2008.Las quitas son las rebajas o  los montos perdonados de manera parcial o total que se hace al valor de la deuda. El 

acreedor, en este caso los bancos, voluntariamente renuncia a este cobro.El castigo, en cambio, es la cancelación del crédito 

cuando existe evidencia de que se han agotado las gestiones formales de cobro o se ha determinado la imposibilidad práctica 
de recuperación del crédito.En ambos casos, los bancos asumen el costo para que no se deteriore la calidad de la cartera de 

crédito.En las carteras comercial y de consumo se ha visto el mayor incremento de morosidad, de acuerdo con información de 
la CNBV. 

EL COSTO DE LOS MOROSOS, COMO EN ÉPOCA DE CRISIS 
El monto de quitas y castigos que tuvo que asumir la banca por lo que los morosos han dejado de pagar ha alcanzado niveles 

similares a los observados tras la crisis del 2008 y del 2009, de acuerdo con datos de la Comisión Nacional Bancaria y de 

Valores (CNBV).A octubre de 2015, las quitas y castigos de la cartera total alcanzaron 102 mil 500 millones de pesos, por lo 
que se ubicó en cifras similares a las observadas en abril de 2010 de 102 mil 800 millones de pesos.No obstante, la banca ha 

venido disminuyendo estos montos a lo largo del año después de haber alcanzado máximos en abril pasado cuando superó 
los 105 mil 200 millones de pesos y desde entonces comenzó a reducirse en el transcurso del 2015 hasta llegar a los 102 mil 

500 millones de pesos de octubre pasado.El costo que han tenido que absorber los bancos por los clientes que han dejado de 

pagar ha subido en el último año 2% desde los 100 mil 500 a octubre de 2014.Por segmento, en donde se ha visto el mayor 
incremento es en la cartera comercial y la de consumo. A octubre de este año, las quitas y castigos en la cartera comercial 

subieron 7% a 15 mil 450 millones de pesos. 
Por cartera 

Destacan las quitas de los créditos a entidades financieras que después de estar en cero en octubre de 2014, un año después 
registran 53 millones de pesos.En los créditos al consumo se registró un alza de 1% al pasar de 76 mil 600 millones de pesos 

a 77 mil 750 millones en el periodo.En el segmento de tarjeta de crédito se reportó un aumento de uno por ciento, también 

con 40 mil 350 millones de pesos en castigos, prácticamente sin cambios la cartera de créditos personales con quitas por 16 
mil 780 millones de pesos y un incremento de 2 por ciento en lo que respecta a los créditos automotrices con mil 800 millones 

de pesos en cartera castigada.En tanto, los castigos en la cartera de créditos para la adquisición de bienes muebles aumentó 
54 por ciento al pasar de 2 mil 300 millones de pesos a 3 mil 600 millones a octubre de este año.Por su parte, en los créditos 

de nómina se registró una disminución de 1% al pasar de 14 mil 120 millones a 14 mil 35 millones de pesos durante el último 

año.Según datos de la CNBV, las quitas y castigos de la cartera de créditos hipotecarios bajaron a octubre pasado 2%, al 
pasar de 9 mil 480 millones de pesos a 9 mil 330 millones de pesos.El Índice de Morosidad en el periodo mostró una 

reducción al pasar de 3.39 a 2.85% de octubre de 2014 al mismo mes de este año. (Claudia Castro, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

:Que de acuerdo con información allegada a la Comisión del Distrito Federal, las multas por los llamados fotorradares 
ascienden ya a más de 21 mil, desde que se instalaron esos aparatos para aplicar el nuevo Reglamento de Tránsito. Por ello, 

la panista Mariana Gómez del Campo insiste en que el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, debe considerar que se 
posponga su aplicación. 

 

:Que la confrontación abierta entre las legisladoras María Guadalupe Murguía, del PAN, y Cristina Gaytán, del PRD, impidió a 
la llamada Comisión Ayotzinapa de la Cámara de Diputados consensuar y presentar ante el pleno un informe de trabajo con 

motivo de sus primeros cien días de actividades, por lo que el asunto será tema de discusión en enero, al igual que las 
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probables reuniones que el grupo de legisladores prevé con el ex procurador general Jesús Murillo y los mandos del 27 
Batallón de Infantería con sede en Iguala, Guerrero, así como otros protagonistas de la historia. 

 
:Que las solicitudes de grupos de familiares de desaparecidos para ser recibidos por el papa Francisco en su visita a México 

ha incomodado a los organizadores, sobre todo porque ahora los abandera el sacerdote Alejandro Solalinde, quien hace 

declaraciones contra la jerarquía católica por no designarles un espacio. 
 

:Que al parecer comienzan los problemas entre el SME y la CFE; mientras los primeros lo niegan, los segundos aseguran que 
han recibido amenazas de los dirigentes de ese gremio en Puebla. ¿Será que aparte de iniciar con cinco plantas 

hidroeléctricas en operación, el SME también le entrará nuevamente al show mediático? 

 
:Que en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal preparan un punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de Finanzas 

del DF, que encabeza Édgar Amador, a etiquetar recursos para el mantenimiento del Metro y no ocupar dinero del 
presupuesto asignado para subsidios y modernización. 

 
La propuesta será presentada por la diputada Francis Pirín, presidenta de la Comisión de Movilidad en la ALDF, la cual busca 

que los recursos necesarios para mantenimiento de escaleras fijas y otras instalaciones salgan de asignaciones específicas. 

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Boletos pirata para el Papa 

Elementos del Estado Mayor Presidencial y representantes de la Conferencia del Episcopado Mexicano trabajan de manera 
conjunta para establecer candados de seguridad en los boletos que se repartirán entre los feligreses para las misas que 

oficiará el papa Francisco en su visita a México, en febrero de 2016. Nos explican que para evitar piratas, el EMP y la CEM 
establecerán especificaciones y le colocarán hologramas o códigos de barras para que no sean clonados y vendidos entre la 

feligresía. Los boletos serán gratuitos y repartidos por las diócesis días antes de la realización de los eventos del Pontífice. Así 

que el Episcopado hará llamados para que los interesados no se dejen “sorprender”, nos adelantan. 
 

Alerta en PAN y PRD 
Entre varios integrantes de las dirigencias nacionales del PAN y del PRD, que encabezan Ricardo Anaya y Agustín Basave, hay 

señales de alerta por las dos alianzas electorales que formalizaron los partidos hacia 2016. Nos cuentan que tienen el mal 

sabor de boca de las elecciones que ganaron en 2010, por esta misma vía en Oaxaca, Sinaloa y Puebla, y muchos ciudadanos 
quedaron decepcionados de los gobiernos que encabezaron los abanderados aliancistas, quienes no dieron “color con sus 

propuestas”. Y lo peor, que en estas entidades la militancia perredista prácticamente se desplomó, justo porque mandatarios 
estatales no apuntalaron a este instituto político que les ayudó a llegar al poder. ¿Pasará lo mismo en 2016 en las alianzas 

alcanzadas hasta ahora para Durango y Zacatecas? 

 
La suerte de Padrés 

Demasiada casualidad o buena suerte se observa en el hecho de que Miguel Padrés Elías, hermano del ex gobernador de 
Sonora, Guillermo Padrés Elías, haya buscado un amparo para tratar de frenar la investigación que existe en su contra por 

delitos federales. Nos comentan que la hizo cinco días antes de que un empleado del propio Padrés fuera detenido con 3.5 
millones de pesos en efectivo. La explicación más racional es que el hermano de Padrés recibió un “pitazo” que lo puso alerta 

del golpe que se venía. O a lo mejor, todo fue una mera coincidencia, muy afortunada para la familia Padrés y no tanto para 

uno de sus colaboradores, el hombre detenido con los fajos de billetes, nos dicen. 
 

Osorio Chong en Periscope 
Un integrante del gabinete presidencial aprovechó las fiestas navideñas para mandar un mensaje a las familias mexicanas. El 

secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, utilizó la red social Periscope para trasmitir un video en el que pidió 

que las fechas sirvan para la reflexión y la unidad. Como es usual en algunos miembros del equipo del Presidente, don Miguel 
Ángel no dejó pasar la fecha para pedir armonía entre los mexicanos, al menos a quienes pudieron verlo. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 

LAS POCAS, muy pocas personas que se despertaron temprano la mañana de ayer, 25 de diciembre, se encontraron con una 
Ciudad de México cubierta de humo y que olía a quemado. 

 

COMO hacía tiempo no se veía, el DF amaneció con una calidad del aire tipo Beijing, de tal forma que no era posible ver más 
allá de la esquina debido a la bruma provocada por los contaminantes. 

 
SI BIEN la situación se agravó por el incendio de una fábrica en la delegación Cuauhtémoc -por cierto, ¿dónde se metió 

Ricardo Monreal?-, la realidad es que la mayor parte de la contaminación provenía del Estado de México. 

 
COSA DE revisar los registros de la Red de Monitoreo Atmosférico, que pusieron al descubierto las zonas en las que se disparó 

la emergencia. Los municipios en los que más se concentraba la contaminación eran aquellos en los que se hicieron de la 
vista gorda ante la venta -ilegal- y la quema de cohetes, cohetones y palomas. 

 
EN ESA SITUACIÓN se encontraban Xalostoc, Villa de las Flores, Tultitlán y Cuautitlán, que fue donde se originó la nube -

nata- que cubrió al DF por la mañana. 

 
LO QUE ERA sólo un rumor terminó confirmándose: Rafael Pacchiano es del Partido Verde, pero no es ecologista. 

 
EL TITULAR de la Secretaría del Medio Ambiente aprovechó el periodo vacacional para, de manera sigilosa, dar luz verde a un 

proyecto hotelero que arrasará con los manglares en Punta Nizuc, al sur de Cancún. 

 
PESE a la movilización de pobladores de la zona, así como de organizaciones de la sociedad civil, la Semarnat decidió 

autorizar la construcción del proyecto turístico. 
 

HABRÁ QUE esperar a que Pacchiano regrese de vacaciones para ver si se digna a explicar cómo es que esta decisión ecocida 
permitirá cumplir los compromisos asumidos por México en la cumbre COP21 que se llevó a cabo en París. 

 

LAS ABUELAS decían "no hagas cosas buenas que parezcan malas". Y todo indica que los estrategas de la Secretaría de 
Hacienda jamás escucharon esta máxima. 

 
AL MENOS es la impresión que queda tras ver las reacciones sobre el anuncio de que el precio de la gasolina disminuirá en 

enero. En el caso de la Magna, por ejemplo, la reducción será de 41 centavos por litro. 

 
EN LO QUE algunos llaman "circunstancias normales", el anuncio del descuento habría sido recibido con algarabía. 

 
Sin embargo, hay algo que la sociedad no parece tomarse muy en serio en todo esto. 

 

TAL VEZ SEA, en primer lugar, porque la petrolera que dirige Emilio Lozoya Austin parece olvidarse de su esencia mexicana, 
pues hace poco presumió que vendía en Estados Unidos el litro de gasolinas a poco más de 7 pesos, cosa que hace años no 

se ve en México. 
 

OBVIAMENTE esa noticia provocó un reclamo generalizado de que se aplicara la misma tarifa en México. Es por eso que el 
descuento de 41 centavos suena más a premio de consolación que a un verdadero esquema activo de precios, sujeto a la 

oferta y la demanda. 

 
(Redacción, página 10) 
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CARTONES     POLÍTICOS     Y     ANEXOS 
Milenio 

 

 


